
2010年 11月 10日 (星期三 ) 
立法會會議席上  
李永達議員就  

“幫助有需要人士置業安居” 
動議的議案  

 
 

經馮檢基議員、陳鑑林議員及湯家驊議員修正的議案  
 
多年來，住屋問題一直困擾香港社會發展，而行政長官在施政報告

中提出 ‘置安心資助房屋計劃 ’後，私人住宅樓價仍不斷上升，反映
該計劃仍未能滿足社會對資助置業的需求，更遑論可長遠解決香港

住屋問題；就此，本會促請政府盡快增加土地及公私營房屋供應，

恢復居者有其屋 (‘居屋 ’)計劃，重推出售公屋計劃，以及重新研究讓
符合白表申請居屋資格人士可於居屋第二市場，選購未補地價居

屋，幫助有需要人士置業安居，並制訂穩定而可持續的長遠房屋政

策，以滿足市民真正的住屋需要，為香港建立安居樂業的環境；本

會亦促請政府在遵循施政報告中提出的總樓面面積的寬免上限，以

及在設計上避免造成屏風效應及熱島效應的前提下，加快發展新市

鎮和西鐵線車站上蓋物業招標；同時，政府須盡快落實立法規管一

手私人住宅物業銷售及加強銷售的透明度，讓有需要人士可在更公

平的環境下置業安居；本會亦促請政府增加定期土地供應透明度，

研究如何避免過分依賴地產商作為唯一房屋供應者，以及讓符合白

表申請資格人士亦可於夾屋市場，選購能力所及的居所。  
 
 


